
**LETTRE DE Mgr L'ARCHEVEQUE DE MONTREAL
AUX FIDELES DE SON DIOCESE**

Recommandant l'Exposition pour le Bien-Etre des enfants

Archevêché de Montréal, le 22 septembre 1912.

Nos très chers frères,

On organise depuis quelques mois à Montréal une exposition qui doit se tenir au Manège Militaire de la rue Craig, du 8 au 22 octobre prochain, c'est l'Exposition dite pour le Bien-Etre des enfants. Le nom seul qu'elle porte nous montre l'attention bienveillante que tous les bons citoyens de Montréal doivent lui donner, et nous sommes heureux de dire aujourd'hui à tous nos fidèles combien nous sommes loin d'être indifférent à l'oeuvre qu'elle poursuit.

C'est une nouvelle méthode d'éducation sociale. Quelques villes des Etats-Unis l'ont tentée, non sans succès; on a voulu en faire l'essai à Montréal.

L'oeuvre comprend d'abord une vaste enquête sur les conditions où se trouvent d'ordinaire les enfants qui vont naître, comme ceux qui viennent d'ouvrir les yeux à la lumière: enquête sur le nombre de ceux qui perdent le don précieux de la vie à peine reçue, sur les chances que tous ont de la conserver dans les conditions que leur créent la famille et la cité; enquête sur l'enfant qui souffre ou qui sourit, sur celui qui grandit choyé dans un foyer bien chaud, ou souffreteux dans la rue; enquête sur l'enfant qu'on met à l'école ou qu'on enferme à l'usine; en un mot, enquête sur l'enfant de tout âge, de toute condition, de toute nationalité, pour mieux connaître comment on conserve la vie qui surgit, comment on prépare les citoyens de demain, la prospérité et la grandeur de la race et du pays.